



成長の手応え

校長 諏訪原 裕子

今年も残すところ二週間ほどになりました。夕暮れも早くなり、校庭の空をふと見上げると雲一つない空に三日月と一番星の金星が輝いていました。体育館や校庭ではスポーツ少年団が楽しそうに活動しています。平穏な一日に感謝しつつ、家庭で過ごしている児童に想いを馳せることでした。

11月末には、本校吹奏楽部が川商ホールで開催された「小学生バンド演奏会」に出場し、「見上げてごらん夜の星を」「銀河鉄道999」を情感たっぷりに、またリズムやハーモニーもしっかりと見事な演奏を披露しました。コロナ禍、新規感染者の状況も落ち着き、子供たちがこうして発表できる機会を得て本当によかったと思います。すでに新たな曲にも挑戦している吹奏楽部員。2月の定期演奏会には多くの方に聴いていただけるといいなと思います。



学びに向かう力 学校では、子供たちがそれぞれ立てた目標（学習面、生活面、体力面等）に向けて2学期のまとめに取り組んでいます。

持久走大会では、子供たちはタイムや順位それぞれの目標を掲げ、最後まで走り抜きました。歯を食いしばってゴール目指して走る子供たちの姿は眩しく感動の連続でした。体力の向上はもとより、達成感や充実感を味わったことと思います。見通しをもって練習し、その過程や達成状況を自分なりに振り返り評価して次に進むといった取り組みは、主体的に学習に取り組む態度も含めた学びに向かう力、人間性等を高めていくもので大切にしたい活動です。

また、2学期はGIGAスクール構想の中で様々な教科でタブレット等の活用も多く、子供たちもその使い方に慣れ、一人一人の学びへの支援がより効果的にできるようになりました。子供一人一人の資質・能力を最大限に生かし、個に応じた指導の充実が図られるよう今後も努めていきます。子供たちには結果に関わらず「よくできたね。」「がんばったね。」と声をかけて励ましていただければと思います。

感謝 新型コロナウイルス感染症拡大防止のために9月には時差登校、大運動会は学年部ごとの開催となるなど、今年も様々な行事が中止または縮小を余儀なくされました。一方で、修学旅行や地域との体験活動、県民週間などは感染予防に努めながら実施することができました。いろいろな面で創意工夫し、これまでと違った学び（体験）をした子供たちでしたが、先生方と一緒にいつも一生懸命に取り組むことができていたように思います。保護者や地域の皆様の温かい励ましや御支援・御協力の賜物と深く感謝いたします。様々な思い出を大切にして、新しい年を迎えたいものです。



タブレットを活用した学級会活動(6年)

【12月・1月の主な行事予定】

12月16日現在の予定です。今後変更の可能性
がありますので、各学級から配布される学級週
報等でもご確認ください。

【12月】

24日（木）終業式



【1月】

- 11日（火）始業式
ニコニコ週間（～18日）
- 16日（日）移動図書館
- 17日（月）清掃指導週間（～21日）
- 18日（火）鹿兒島学習定着度調査（5年国・理）
学校保健委員会
- 19日（水）鹿兒島学習定着度調査（5年社・算）
中学校新入生説明会（6年）
- 21日（金）委員会活動
喫煙防止教室（5年）
- 24日（月）給食指導週間（～28日）
- 25日（火）全校音楽（2年生発表）
授業参観（1～5年）
- 27日（木）クラブ活動・3年クラブ見学
- 28日（金）児童代表保健委員会
薬物乱用防止教室（6年）

【スクールゾーン委員会より】

12月8日に行われたスクールゾーン委員会で令
和3年度交通安全標語の審査が行われ、下記の
作品が最優秀賞に選ばれました。おめでとうございます。

- 2年 市来原 昌志 さん
「いってらっしゃい えがおのたがいま まってるよ」
- 6年 新名主 莉世 さん
「どっちが大事 スマホの画面と 目の前の命」

また、委員会の取組の一環
として山形屋ストア前に飛び
出し注意を促す看板を設置さ
れたことが紹介されました。
交通安全をしっかりと意識した
登下校のできる児童の育成を
目指すとともに、私たち大人
は歩行者を優先した安全運転
に努めたいものです。



【校内への車への乗り入れについて】

先月の学校だよりでお知らせしたところ、改
善が見られるようになりました。ありがとうございます。

校内への車への乗り入れは「許可書」を持っ
ているご家庭のみです。安全を守るためにご理
公民館前に駐車して徒歩でご移動ください。
解ください。少年団、児童クラブの送迎は原則
なお、けがや病気等による送迎については担
任までご相談ください。

【しめ縄について学びました】

12月9日（木）は、しめ縄についての学習があ
り、5年生がしめ縄に込められた願いや作り方を
学習しました。作っ
てくださったしめ縄は、
お正月に正門や児童玄
関、公民館など4箇所
に飾られます。宮川校
区に伝わる貴重な技術
を学ばせてくださりあ
りがございました。



【ミニ門松作りを行いました】

12月11日（土）に「ミニ門松作り（6年）」を
行いました。慣れないのぎりの扱いに子供たち
は苦戦しましたが、子供を育てる会の皆様のご指
導で、どの子供も立派な門松を作り上げることが
できました。ご指導いただいた育てる会の皆様、
保護者の皆様、ありがとうございました。



また、11日の午後はお
やじの会の皆さんと職員
が協力して正門の門松の
制作を行いました。ご協
力いただいたおやじの会
の皆様ありがとうございました。



【すみれ幼稚園との交流】

昨年度は新型コロナウイルスの影響で、授業の
様子を見るだけでしたが、今年は一緒に交流する
ことができました。1年生の子供たちは、いろい
ろなゲームの道具を作ったり、説明の練習をし
たりしながら当日を迎え、お兄さんお姉さん
として幼稚園生と交流することができました。



【5時には家に帰り着くようにしましょう】

今の時期（10月～3月）の帰宅時刻は5時です。
5時には家に帰り着くようお子様に声掛けを願
います。また、急いで帰ると走ることになり交
通事故やけがの一因となります。時間に余裕を
もって帰宅できるようにしましょう。